

Ihre Grundschule möchte Projektpartner der Musik- schule werden?

Wir unterstützen Sie bei der Vorbereitung von Projekt-
klassen oder Musik-AGs und geben Tipps zur Finanzie-
rung. Außerdem übernimmt die Musikschule während
des gesamten Projekts die fachliche Leitung und koor-
diniert die Öffentlichkeitsarbeit.

Erfahrungsgemäß ist vor Beginn eines neuen Projekts
mit einer zirka sechsmonatigen Vorlaufzeit zu rechnen,
um Finanzierungsfragen zu klären, Instrumente anzu-
schaffen und organisatorische Vorbereitungen zu
treffen.

Informationen über die benötigte Infrastruktur, ver-
bindliche Regeln für die Zusammenarbeit zwischen
Lehrkräften der Grundschule und der Musikschule
sowie Leitlinien zur Kommunikation finden Sie in den
Innenseiten dieses Flyers.

Bei Interesse wenden Sie sich bitte an
Musikschulleiter Thomas Kitzig.
Terminvereinbarung unter
Tel. (0681) 905-2182 oder
E-Mail: musikschule@saarbruecken.de



Die Musikschule der Landeshauptstadt Saarbrücken

bietet Instrumental- und Gesangsunterricht für alle
Altersstufen an. Rund 1500 Kinder und Jugendliche
werden pro Woche von den 55 Lehrer/-innen der
Musikschule unterrichtet.

Alle Lehrkräfte verfügen über ein abgeschlossenes
Studium an einer Musikhochschule und umfassende
musikpädagogische Erfahrungen. Somit arbeitet die
Musikschule auf einem hohen Niveau, das den Quali-
tätsrichtlinien des Verbandes Deutscher Musikschulen
(VDM) entspricht.

Ausführliche Informationen über das Lehrangebot,
die Kooperationsprojekte und die über 30 Ensembles
der Musikschule finden Sie im Internet
unter **www.musikschule.saarbruecken.de**.
Dort haben Sie auch die Möglichkeit,
unseren kosten losen Newsletter zu bestellen.

Kontakt:

Musikschule der Landeshauptstadt Saarbrücken
Nauwieserstraße 3
66111 Saarbrücken

Tel. (0681) 905-2182
Fax: (0681) 905-2187
E-Mail: musikschule@saarbruecken.de

Musikalische Bildung für alle



Ablauf
Voraussetzungen
Ansprechpartner


MUSIKSCHULE
SAARBRÜCKEN

**Ein Kooperationsangebot
der Musikschule der
Landeshauptstadt Saarbrücken
für die Saarbrücker Grundschulen**

Unser Ziel: Musikalische Bildung für alle Saarbrücker Kinder

Die Musikschule der Landeshauptstadt Saarbrücken will allen Kindern – unabhängig von ihrer Herkunft – einen Zugang zu musikalischer Bildung ermöglichen.

Daher bietet die Musikschule Kooperationsprojekte an, bei denen Fachkräfte der Musikschule klassenweise Instrumentalunterricht an Grundschulen erteilen, Instrumental-AGs anbieten und/oder Schulchöre leiten.

Unsere Partner: Die Grundschulen

Das Pilotprojekt „Sozialer Frieden durch aktives Musizieren“ startete 2004 an der Max-Ophüls Grundschule und fand bundesweit Beachtung. Es folgten weitere Projekte wie „Die Kleinen Streicher“ (Grundschule Am Ordensgut), die Blockflötenklassen (Grundschule Deutschherrn) und das Percussionprojekt (Grundschule Kirchberg).

Ihre Vorteile

Die Kooperationsprojekte der Musikschule verbessern spürbar das soziale Miteinander in den Klassen und werten die beteiligten Schulstandorte auf.



Organisatorische Voraussetzungen

Für den Instrumentalunterricht stehen im Schulgebäude ausreichend große Räume zur Verfügung.

Es gibt verschließbare und temperierte Lagerungsmöglichkeiten für Instrumente und Noten.

Die Instrumentallehrer haben ungehinderten Zugang zu Projekträumen, Toiletten und Kopiergerät und erhalten – sofern erforderlich – die entsprechenden Schlüssel.



Leitlinien für die Zusammenarbeit

Instrumental- und Klassenlehrer arbeiten auf Augenhöhe zusammen. Die musikpädagogische Leitung liegt bei den Lehrkräften der Musikschule.

Die Klassenlehrer sind in das Projekt eingebunden. Sie nehmen aktiv am Instrumentalunterricht teil, nehmen Einzel- oder Gruppenunterricht oder informieren sich regelmäßig über den Stand ihrer Klasse.

Die Klassenlehrer üben nach Möglichkeit täglich mit den Kindern; neue Lerninhalte werden von den Instrumentallehrern eingeführt.

Klassen- und Instrumentallehrer finden Regeln für den instrumentalen Klassenunterricht und vereinbaren Konsequenzen bei Regelverstößen.

Leitlinien für die Kommunikation

Die Instrumentallehrer werden zu Beginn des Schuljahres über alle wichtigen Termine (pädagogische Tage, Wandertage etc.) informiert.

Auftritte der Instrumentalklassen werden drei Monate im Voraus abgesprochen und finden unter Leitung der Instrumentallehrer statt.

Die Öffentlichkeitsarbeit für die Projekte wird von der Musikschule koordiniert.